

Proyecto 00122737 “Respuesta Inmediata de Salud Pública para Contener y Controlar el Coronavirus (COVID-19) y Mitigar su Efecto en la Prestación de Servicios en Honduras (RISP-HO)”

JUNTA DE PROYECTO

Ayuda memoria

28 de mayo 2021, 10:00 a.m.

AGENDA

1. Ronda de presentación participantes
 2. Palabras Ministra Alba Consuelo Flores, SESAL
 3. Palabras Coordinadora Residente Sistema Naciones Unidas en Honduras, Alice Shackelford
 4. Palabras de introducción Representante Residente del PNUD, Richard Barathe
 5. Presentación estado actual del Proyecto; avances desde la última Junta de Proyecto del 29 de abril.
 6. Acuerdos y próximos pasos.
 7. Palabras de cierre
-

PARTICIPANTES

- Alcides Martínez,
Director General de Redes Integradas
de Servicios de Salud, SESAL
- Alexa Romero
Coordinadora General GESALUD-SESAL
- Lourdes Castillo,
Contadora General, SESAL
- Ana Calix,
Adquisiciones, SESAL
- Edwin Alvarez,
Equipo técnico, SESAL
- Patricia Medrano,
Equipo técnico, SESAL
- Jorge Flores,
Equipo técnico, SESAL
- Hugo Godoy
Especialista en salud, BID
- Marcela Suazo,
Consultora, BID
- Martin Arevalo,
Director de País, UNOPS
- Carles Rodriguez,
Gerente de Portafolio, UNOPS
- Waleska Bustillo,
Administración, UNOPS
- Marjorie Alvarado,
Adquisiciones, UNOPS
- Carlos Ayala,
Representante a.i., OPS
- Rina Ramos,
Técnica M&E, OPS
- Marcos Brevé
Técnico M&E, OPS
- Alice Shackelford,
Coordinadora Residente SNU en
Honduras
- Richard Barathe,
Representante Residente, PNUD
- Rose Diegues,
Representante Adjunta, PNUD
- Veronica López,
Asociada adquisiciones PNUD

- Tania Martínez,
Analista de Programas, PNUD
- Yeni Molina,
Oficial Gestión de Proyectos, PNUD
- Sergio Aguinada,
Oficina de Coordinación Residente

1. APERTURA DE LA REUNIÓN

Sra. Alice Shackelford, SNU: agradeció a todas las agencias del sistema involucradas, por el esfuerzo en el trabajo que se ha realizado, y que a pesar de que existen puntos que deben de resolverse, se está trabajando para asegurar la consecución del proyecto.

Dr. Alcides Martínez, SESAL: estamos optimistas que en las próximas semanas vamos a tener un resultado en reducir la transmisión comunitaria del COVID-19. Actualmente, estamos replanteando algunos mecanismos para fortalecer la respuesta integral al COVID-19, y esto pasa por la recomendación de la OPS para incorporar elementos vinculados como el de la participación de la comunidad, el manejo en casa, mejorar los protocolos clínicos; esto implica un gran financiamiento y se está tratando de alinear a unos 10 pilares que están incluidos en los lineamientos de respuesta a la pandemia.

Sr. Richard Barathe, PNUD: la reunión de junta es una herramienta versátil que permite abordar los temas de una manera accesible, es una estructura de gobernanza que permite tomar decisiones que son vinculantes para el proyecto. Sabemos que la calidad y eficiencia de los tiempos es importante y lo estamos tomando con la seriedad y compromiso del caso. El hecho que después de mes y medio de haber firmado el proyecto el 06 de octubre de 2020, se haya iniciado con acciones para la adquisición de los insumos de protección personal (EPP) y estemos entregando los productos desde enero de 2021, demuestra que existe el compromiso y que los mecanismos son ágiles. Reconocemos el esfuerzo de la SESAL frente a las limitaciones del espacio fiscal, para facilitar los recursos y haber logrado el 80% de los desembolsos del proyecto a marzo 2021; también reconocer el esfuerzo de las agencias UNOPS y OPS, para tratar de hacer lo máximo para poder cumplirles en el mejor tiempo. Agradecer la comunicación de los equipos técnicos para definir los requerimientos. Tenemos desafíos, pero la ruta está clara para los siguientes pasos a seguir.

2. PRESENTACIÓN DE AVANCES Y EJECUCIÓN PRESUPUESTARIA AL 28 DE MAYO, 2021

Sra. Yeni Molina, PNUD: presentó un resumen del objetivo y alcance del proyecto, así como los avances a la fecha, en cada uno de sus componentes; la ejecución financiera y disponibilidad de recursos:

- **Actividad 1.1 Adquisición de Equipo de Protección Personal (EPP) para los establecimientos de salud y sus trabajadores (PNUD):**
PNUD ha entregado 123mil pares de Guantes de Examinación No estériles y 40,800 Mascarillas N95; se está en proceso de entrega para el fin de mes de mayo y primera semana de junio de:

20,400 gafas protectoras, 82mil mascarillas quirúrgicas, 41mil gorros y 20,400 delantales. Con esta entrega se completaría el 55% de las compras para esta actividad. Para el mes de julio se estaría completando el 73% con 40,800 Overalls y 82,000 Cubre Botas; finalmente, en el mes de septiembre se estaría completando el 100% de las compras de esta actividad con 81,600 pares de Guantes de Examinación Estériles, 20,400 protectores faciales y 40,800 Batas quirúrgicas. Es importante considerar los tiempos de producción, embarque y envío, dado la cola de espera por la saturación actual del mercado global, lo que incluso impacta el costo de los servicios de envío. Sin embargo, se prevé que esta actividad siempre tendrá ahorros presupuestarios entre un 20% y 25% sobre el presupuesto total de compras, a definir con mayor precisión en la medida se cierran las POs de las compras.

- **Actividad 1.2: Adquisición de Equipo de Laboratorio e insumos para la realización de diagnósticos (Pruebas de laboratorio para detección COVID-19). (PNUD-OPS):**

Se han revisado los listados y especificaciones técnicas de los equipos que ahora se van a adquirir: 1 Termociclador; 200mil pruebas de antígeno, y; 107mil kits de muestreo COVID-19, de acuerdo con las estimaciones hechas hasta ahora por OPS; sin embargo, también se estima que en caso de haber ahorros o disponibilidad presupuestaria de conformidad con los costos finales que se obtengan, se estaría haciendo un aumento de los ítems prioritarios dentro de esta actividad. Se han sostenido las reuniones entre los equipos técnicos de OPS y SESAL para la revisión y acuerdo de este nuevo listado de insumos. Actualmente, se está a espera de aprobación del uso del Fondo Estratégico de la OPS, por PNUD, para las compras de esta actividad. Una vez aprobado, PNUD procederá con las acciones de transferencia de recursos a la OPS, siempre que se disponga de los fondos restante del proyecto por parte de SESAL. Se espera que OPS haga la colocación de POs en cuanto este mecanismo este habilitado, y se hagan las entregas dentro de los próximos cinco (5) meses de acuerdo con el cronograma de trabajo: aproximadamente un 67% a octubre y el 33% restante a noviembre 2021.

- **Actividad 1.3: Adquisición de Equipo Médico, No Médico y ambulancias, para las unidades de primer y segundo nivel equipadas para la atención de pacientes con COVID-19 (PNUD-UNOPS):**

El listado de equipos priorizados (6 ítems): Desfibrilador; Electrocardiógrafo; Camas de Cuidados Intensivos; Cama de hospital, eléctrica, de múltiples posiciones; Rayos X, móvil; Ultra sonógrafo, móvil; han sido adjudicados a través de LTAs disponibles por UNOPS, y su entrega está prevista para los meses de julio (33%) y agosto (67% restante) de 2021. Queda por definir las siguientes acciones que involucran tiempos importantes, como la identificación del lugar de instalación, el acondicionamiento de las instalaciones físicas, y las actividades de instalación de los equipos, por lo que debe considerarse estos dentro de lo previsto para la entrega. El resto de los equipos (21 ítems): equipo médico lote I y II; Rayos X; Ambulancias; Equipo industrial; requieren procesos de solicitud de cotización (RFQs)/o licitaciones. UNOPS ha avanzado en la elaboración de los documentos de concurso e incluso ha lanzado un proceso de requerimientos de información (RFI) para indagar a los oferentes; sondeos de mercado y rondas informativas, y así facilitar y/o acortar los tiempos para el momento que se lancen los RFQs; sin embargo, hasta no tener la totalidad de los fondos requerido en el Acuerdo firmado, no es posible formalizar dichas publicaciones para

abrir los espacios de participación en dichos procesos. Se estima que las entregas de estos 21 ítems se estarían entregando en el mes de noviembre, de acuerdo con el cronograma de trabajo, siempre que los recursos restantes se entreguen en la brevedad de las próximas dos semanas del mes de junio.

- **Vigencia actual del proyecto:**

El 26 de mayo, se firmó la enmienda por PNUD, para extender la vigencia del proyecto al 31 de diciembre de 2021.

- **Disponibilidad de recursos; disposición del 20% restante según Acuerdo.**

El 27 de mayo se alcanzó el 88% de los recursos desembolsado por SESAL; un 8% del 20% remanente que se completaría a la entrega del informe de avance de abril; queda aún pendiente un 12% que representa USD 1,965, 984.86.

A la fecha se ha utilizado alrededor del 82% de los recursos recibidos, entre gastos, compromisos y transferencias a las agencias participantes (UNOPS); queda pendiente de completar el desembolso de recursos restante a UNOPS por el 20% de Acuerdo firmado, y el 100% de lo correspondiente a OPS.

3. COMENTARIOS E INTERCAMBIO DE OPINIONES

Dr. Carlos Ayala, OPS: Se está a la espera de la nota oficial de parte de la SESAL en la que se autoriza a PNUD para hacer los procesos de desaduanaje de los equipos e insumos a adquirir por OPS. Con esto, se espera nota con la autorización del Fondo Estratégico para que el área de adquisiciones comience el proceso de compra internacional, que ya está adelantado en el proceso de cotizaciones, solo para emitir la orden de compra en cuanto los recursos se reciban de parte del PNUD. Se prevé que la entrega de los 3 ítems a adquirir por esta vía se complete dentro de 5 meses, y la fecha depende del tiempo que demore la nota.

Sra. Diana Ángel, UNOPS: Los 6 ítems priorizados se han adjudicado dentro de los tiempos previsto en el cronograma de trabajo, y estarán arribando a Honduras aproximadamente el 18 de junio, por lo que las fechas antes mencionadas (jul-ago) prevén tiempos de instalación y capacitación; una vez se instalen los equipos y capaciten al personal se emitirán las actas de recepción correspondientes. Por los momentos, tendremos que detener las publicaciones de los procesos pendientes hasta no tener los recursos restantes, y los tiempos se podrán ver afectados más allá de lo que ya se había proyectado.

Dra. Alexa Romero, SESAL: Sobre la nota que OPS solicita sobre la autorización a PNUD para la nacionalización y desaduanaje, considera que el PNUD podría emitir el intercambio de notas entre las agencias en base a sus acuerdos. Adicionalmente solicitó se gestionara la posibilidad de agilizar a compra

del kit de muestreo COVID-19, que se adquirirá por OPS, ya que de acuerdo con lo mencionado podrían estar entregando en octubre, y por la emergencia se requeriría tener los ítems en menor tiempo posible.

Dr. Carlos Ayala, OPS: Considerando que el Acuerdo de Fondo Estratégico es un instrumento para uso de los gobiernos con la OPS, y en ese sentido, SESAL solicitó a la OPS el uso de dicho fondo para realizar las compras con PNUD; es la SESAL entonces quien debe de emitir la nota autorizando a PNUD para desaduanar y entregar, ya que es la única instancia que puede acceder a ese fondo. Las entregas proyectadas para octubre podrían reducirse una vez se formalicen los pendientes.

Dra. Alexa Romero, SESAL: Se dispone del financiamiento, pero al ser una reformulación de tres préstamos que el país tiene con el BID, ha sido un desafío de trámites internos para los desembolsos. Se espera que para el 10 de junio se pueda desembolsar el remanente (12%). Los F01 ya están cargados y solo se está a la espera de coordinar la reunión con SEFIN para concluir los trámites.

Sr. Richard Barathe, PNUD: es importante mantener la regularidad de las reuniones de la junta de proyecto, en la que se puedan abordar y resolver los temas que requieran una decisión gerencial. Asimismo, es conveniente y oportuno sostener las reuniones semanales del comité técnico para solucionar los problemas de la cotidianidad del proyecto.

Dr. Hugo Godoy, BID: Pidió se iniciarán los procesos pendientes por UNOPS, entre tanto se formalizan los desembolsos, considerando que únicamente resta desembolsar el 12% y ya se ha desembolsado la mayoría de los fondos. En la Secretaría hacemos los procesos, y no se adjudica hasta disponer de los fondos, por lo que solicitamos se explore esa solución.

Sr. Martin Arevalo, UNOPS: se adhieren a las reglas estándar internacionales, por lo que no es procedente, en ese sentido, iniciar los procesos sin disponer en su totalidad del financiamiento. La política y sistemas internos de UNOPS, no se los permite.

Sr. Richard Barathe, PNUD: de acuerdo con los estándares financieros internacionales, IPSAS, y el sistema contable internacional, por el que se rigen las instituciones públicas internacionales, exige la buena práctica de gestión que el financiamiento; debe estar disponible los recursos antes de iniciar un proceso de adjudicación y contratación. Sin embargo, el punto positivo importante es que, SESAL ha confirmado que se encuentra en las gestiones y su compromiso de poder disponer los recursos al 10 de junio, y que UNOPS ha confirmado que teniendo en cuenta esos plazos, el cronograma se mantiene.

4. ACUERDOS

- El informe de avances presentado al 30 de abril ha sido aprobado por SESAL.
- SESAL se encuentra en las gestiones para hacer posible el desembolso restante de recursos (12%) al 10 de junio de 2021.
- OPS iniciará a emitir las POs de los productos a adquirir de su parte, una vez se disponga de los recursos que entregará el PNUD, y esperan cumplir con las entregas en un plazo de 5 meses.

- UNOPS avanzará en la medida de lo posible con los procesos de los ítems pendientes, y una vez recibidos los recursos dentro de los plazos previstos, consideran que el cronograma se mantiene para completar las entregas a SESAL en noviembre de 2021.
- Las reuniones de junta de proyecto de procurará mantener mensualmente para medir más de cerca los avances y la toma de decisiones oportuna que a este nivel se requieran.

Alexa Romero
Coordinadora General
Programa RISP-HO GESALUD



Rose Diegues
Representante Residente Adjunta
PNUD